

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el día 15 de Marzo de 1860

Año LVII

Fundador: Francisco Rueda López

Núm. 17 805

75 ejemplares 75 cts.

**SUBSCRIPCIONES**  
(PAGO ADELANTADO EN LA ADMINISTRACION)  
Almería, un mes. . . . . 1'50 pesetas  
Provincia, un trimestre . . . . . 5  
Extranjero . . . . . 10

ALMERIA

Miércoles 19 de Abril de 1916

**CONDICIONES DE PUBLICACION**

Se suscribe en esta administración, Reyes Católicos, 26 y 28  
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 6 de la tarde.  
ANUNCIOS: 40 céntimos de peseta línea en primera plana  
20 en tercera y 10 en cuarta: para los suscriptores la mitad.

Número suelto 5 cts.

## Banco Hipotecario de España

Préstamos al por 100 anual.

Agente-Administrador:

**DON LUIS VIZCAINO**

GERONA 15

## El brote de las parras.

Ayer, ante el hermoso resurgir de la naturaleza por el beso del Sol, cantamos un himno a los primeros brotes de una vida, que lo mismo en el reino animal que en el reino vegetal se observan al calor de la renovación primaveral de todo lo creado.

Hoy hablaremos de los primeros brotes de las parras, ya que es conveniente que también aparezcan en nuestros editoriales notas prácticas, que interrumpen la habitual monotonía de nuestros comentarios.

La vida no es solo prosa y prosa ma; hay también en ella poesía, a go que e eva al hombre sobre sus miserias, y esta poesía no la encuentra más que en la contemplación de la naturaleza.

En esta provincia, las parras son el alma, la vida de muchos de los pueblos que la forman y al resurgir a la naturaleza por medio de sus primeros brotes, invade el alma de los productores inmensa alegría. La poesía de los primeros brotes de las parras, ya unida al amor que los productores sienten por su producción predilecta; al anhelo de un cultivo intensivo, constante y trabajado; al cuidado de muchos hombres, que cifran en ellas su porvenir.

¡Los primeros brotes de las parras!  
No hay nada más emocionante para los cultivadores de ellas. En ese brote, en la manera como se presenta y ofrece, está compendiado todo un mundo de ilusiones y de esperanzas.

El cultivo de los parrales cuesta caro, muy caro; los medios para ese cultivo, se hacen de día en día más difíciles; los de exportación, son todavía más penosos y problemáticos. En estas condiciones, el primer brote de las parras lleva consigo una alegría y una duda; un anhelo y un desencanto, porque fota en el ambiente una interrogación que nadie contesta satisfactoriamente; se ve surgir a la vida vegetal, un fruto que no se sabe si se venderá ni cómo; comienza un periodo de actividad en los campos que se ignora si tendrá su debida recompensa.

¡Dichosa guerra!  
La poesía del primer brote de las parras, se siente amargada por la duda. ¿Qué será de la uva, cuya muestra comienza a verse en las yemas de los nuevos sarmientos dejados en la poda? ¿Qué será de los gastos hechos antes del brote y de los muchos que después de él será preciso hacer? ¿Qué pasará en el otoño, cuando debamos exportar el fruto?

Nadie contesta a estas interrogaciones; nadie se siente capacitado para afirmar ni negar nada. La duda, la desalentadora duda, preside este año el brote de nuestras parras.

Este brote, a decir verdad, no se presenta mal. Bien regadas las tierras con las muchas lluvias otoñales e invernales que por afortunada excepción han caído en este año; bien laboradas y cultivadas, el brote es fuerte y vigoroso, denunciando una salud y una lozanía de que hacía tiempo carecían las parras.

El brote, como siempre, no es igual y como siempre también, hay unas parras más adelantadas que otras y aún en la misma pa-

ra unos sarmientos más anticipados que los de otros brazos. Por eso, como este no es uniforme todavía no puede formarse cabalmente la producción que habrá este año. Si nadie sería capaz de afirmar o en estos momentos. Se ve si bastante fruto en lo que hasta ahora se presenta y no parece que la muestra es mala.

Sirva esto de estímulo a los productores; una ilusión condicionada a los futuros e ignorados acontecimientos, pero ilusión al fin, porque si el presente no es malo, acaso el porvenir se modifique para la época de la exportación, ya que en la lucha por la vida de las naciones y de los pueblos, tal vez los neutrales acorralados y perseguidos consigan si se coaligan, humanizar esta guerra que no deben los beigerantes llevar más allá de su respectiva esfera de acción.

## Carnet de modas

(De nuestro servicio especial).

Al fin, queridas lectoras, podremos ir ocupándonos de las modas de primavera.

El temporal ha cesado o por lo menos ha amainado, y como estamos en plena primavera, conviene que tengáis preparadas vuestras *toilettes*. Este año comenzarán, claro que no ahora; sino cuando esté más avanzada la temporada, a llevarse de nuevo los trajes de paca. Los tonos más preferidos de color son los oscuros o, principalmente el negro y el azul marino oscuro, y en cuanto a la forma la hechura sastré, moda que ya en otra ocasión digimos que ha vuelto a generalizarse mucho, es la preferida para esta clase de trajes, pues no se presta dicho género a otros modelos, que resultarían de muy dudoso gusto.

Si creo conveniente decir que existe hoy un modelo que sin poderlo llamar propiamente sastré, tiene con él grandes analogías. La falda es corta y acompañada y el abrigo, tiene el talé muy a to y una especie de volante que cae desde la cintura.

Los sombreros de paja pequeños, llevan adornos figurando alas de la misma clase de paja; dichas alas deben ser muy a las y colocadas sobre la copa en forma de abanico.

En los veles que se llevan sobre la cara vuelve la moda de que sean muy cortos y flotantes. Me explico esta moda y de desear es que no desaparezca, pues los veles colocados así son mucho más prácticos y artísticos, por que no hay cosa más fea que ver en los restaurantes y pastisier a las damas teniendo que recogerse dicho velo a la hora del té. Con esta moda queda la boca y la nariz completamente libre.

Una nota interesante quiero daros hoy y es la que se refiere a las sombrillas. Estas serán este año de gasa plisadas, a guisa de color rosa, adornadas con flores de pitimirí y el puño de madera, sin adorno a guño. La forma de estas sombrillas serán de las llamadas japonesas, adornadas con un volante también de gasa plisada.

Y nada más por hoy; en nuestra próxima charla, creo podré hablaros de los nuevos modelos, pues los modistos se preparan a

lanzar sus últimas creaciones de primavera.

Sabina de Beancout  
París, Abril de 1916.

DE ELECCIONES

## Las actas protestadas

Según han comunicado los presidentes de las Juntas provinciales del Censo, se formaron protestas y reclamaciones en el acto del escrutinio general, y pasarán por tanto, a informe del Tribunal Supremo, como manda la ley, las actas de los distritos electores siguientes:

Amurrio.—Arévalo.—Villena.—Pego.—Badajoz.—Villanueva de la Serena.—Burgos.—Castrojeriz.—Sala de los Infantes.—Alcántara.—Plasencia.—Jerez de la Frontera.—Cádiz.—Fuerteventura.—Núñez.—A magro.—Acazar de San Juan.—Villanueva de los Infantes.—Montilla.—Baza.—Mortí.—Vergara.—Seo de Urgel.—Becerra.—Chañada.—Madrid.—Alcañá de Henares.—Navalcarnero.—Ecija.—Santander.—Quintanar de la Orden.—Gandía.—Játiva.—Benavente.—Toro.—Cañete.—Bejar.—Puerto de Santa María.—Talavera.—Illescas.—Toledo.—Castropo.—Ubeda.—Ibiza.—Villaviciosa.—Llanes.—Pravia.—Infesto.—Almería.—Sorbas.—Yecla.—Velez Rubio.—Gerona.—Vilademús.—Pu gerdá.—La Vecilla.—León.—La Bañeza.—Murias de Paredes.—Ponferrada.—Riaño.—Sahagún.—Valencia de don Juan.—Palencia.—Baracaldo.—Durango.—Bande.—Orense.—Ceanova.—Rbadavia.—Pampona.—Tafalla.—Tudea.—Santa Cruz de Tenerife.—Valls.—Vendrell.—Redondela.—Vigo.

Respecto a algún caso dudoso, el presidente reunirá a la Junta central del Censo para que resuelva.

## Para todos nuestros lectores

### CUPÓN REGALO.

LA CRONICA MERIDIONAL, deseando que sus numerosos lectores de dentro y fuera de la población puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, les ofrece casi gratuitamente una hermosa ampliación fotográfica inalterable tamaño 30 por 40 centímetros, sobre fina cartulina «Bristol», de 50 por 65.

Para ello, hemos firmado contrato con los talleres fotográficos de J. Luque, Colegiata, 5, Madrid, y deseando que cada «ampliación» venga ya perfectamente rotocada y libro de todo gasto, sólo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho concepto.

Es decir, que entregando en esta administración tres noventa y cinco pesetas acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación.

Si el retrato es de más de una persona, habrá de abonarse una peseta por cada persona más.

### DIEZ CUPONES

el comprobante dan derecho a una ampliación fotográfica, regalo de

«La Crónica Meridional»

DE INTERÉS.

## Junta de transportes marítimos

En la Junta de Transportes marítimos se han ocupado de los siguientes asuntos.

Fijación de fletes a la Asociación de Pesca marítima de Barcelona para 3 000 toneladas de carbón de Cardiff a Barcelona; a los señores Lebón y Compañía, en Gijón, para 3 000 desde el Muelle a Barcelona, y a los señores don Leandro y don Vicente Suárez, de Vigo, para 3.000 de Cardiff a Vigo, La Coruña y Marín.

Oferimiento de los señores don Leandro y don Vicente Suárez, de Vigo, de un depósito flotante en aquella ría para el carbón.

Solicitud del señor Muntada, director de La España Industrial, de Barcelona, pidiendo flete regulador para el mes de Abril y sucesivos, por tener contratadas 10.000 toneladas, con carácter condicional, de carbón americano.

De don Emilio Esteller, apoderado de don Alfredo Rodríguez Burgos, que pide tonelaje y flete para el transporte, desde un puerto del País de Gales, con preferencia Swansea, al de Almería de 1 000 a 1 500 toneladas de carbón, para los vapores pesqueros de don Gumersindo Roura, con quien concertó la venta de este carbón.

De la fábrica de Gas de Lebón y Compañía de Valencia, reiterando su ruego respecto a los fletes que necesitan para el aprovisionamiento de su fábrica.

De los Altos Hornos de Cataluña, que piden flete regulador para Abití y meses sucesivos, por tener contratados 10 000 toneladas de carbón americano con carácter provisional.

Quedó ultimada la cesión del cargamento del *A gorteno* para los harineros de Valencia.

Se concedió fete para unas 7 m'l toneladas de trigo Manitoba de Nueva York y 10 000 toneladas de trigo argentino de Bahía Blanca, para embarque antes de 15 de Mayo, con destino a Barcelona.

La Junta en vista del sacrificio que se impone a los navieros, singularmente en fletes como el concedido para el trigo de Nueva York, considera equitativo que el Gobierno suspenda el perebro del impuesto de transportes sobre los que se hagan a precios reducidos por concesiones de la Junta, y acordó que se eleve un mensaje en ese sentido.

## Paradojas.

Defraudación

Hace ya tiempo, en un colmado o droguería de Barcelona, de cuyo nombre no me acuerdo ni me quiero acordar, se vendía una calidad especial de barquillos cortos, dobles, sabrosísimos. El tendero los vendía a peso y en unas cajitas muy monas donde se contenían doce de aquéllos. Estas cajitas si mal no recuerdo, costaban veinte céntimos. Por libras se cobraban a peseta. Un amigo mío compraba a menudo en la referida tienda dicha clase de barquillos, unas veces a peso, otras en cajitas. Cierta día se le ocurrió calcular la ventaja de comprarlos a peso, pues alguna debía haber, teniendo en cuenta que siempre veía algo una cajita y representaba algún trabajo el envasar un artículo y presentarlo bien.

Estuprfacto quedó mi amigo cuando al contar los barquillos que venían en una libra de cuatrocientos gramos había sólo cincuenta y dos. Repitió la suerte varias veces y nunca pudo contar más de cincuenta y dos o cincuenta y tres. De manera que en la tienda por una peseta le daban al peso cincuenta y tres barquillos mientras en la misma tienda, por la misma peseta, le daban cinco cajitas muy monas conteniendo, en junto, sesenta barquillos iguales a los otros en calidad y dimensiones. Para completar la prueba, mi amigo puso en los sendos platillos de una balanza, los cincuenta y tres barquillos comprados a peso y los sesenta (sin envases) comprados en caja. Efectivamente, éstos pesaban más.

De lo cual se deduce: o el tendero vendiendo a peso cobraba en concepto de comisión mucho más de lo equitativo, o vendía la mercancía falta de peso.

Ahora bien ¿no es evidente que en ambos casos debía alcanzar al tendero alguna responsabilidad? Si sus balanzas pesaban mal está claro el delito de defraudación. En el otro caso había abuso de confianza. ¿No es abusar de la buena fe del comprador el hacerle pagar más caro un mismo género servido en forma que le haga suponer debe salirle más barato?

He recordado este hecho a propósito de la sentencia dictada por el Tribunal Supremo, confirmando la de un juzgado municipal, por la cual se condena a cinco días de arresto, multa y costas a un taño-

## Como se erian robustos los niños.

Con GLAXO, la mejor leche de vaca lapropada al estómago humano, que es el único sustituto de la leche materna. Pregúntelo a los señores médicos y a los muchos miles de familias que lo usan. Evita y cura la diarrea e impide los trastornos de la dentición.

Úsese el biberón GLAXO, modelo de higiene y fácil alimentación. El GLAXO es maravilloso como alimento de ancianos y enfermos, principalmente los del estómago e intestinos, a los que siempre alivia y muchas veces cura.

Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos: Sebas tian Tauler & Compañía, Montera 44, Madrid.

Representante: Manuel García Zamora, Federico de Castro 12, (antes Encantada) Almería.

Pídase en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

## Ampliaciones Cruz

Ampliaciones fotográficas sistema inalterable, retratos al óleo, a la aguada, al foto-cromo y demás sistemas conocidos hasta el día. Delegado para Almería y su provincia: Antonio Cruz García, calle del Matadero, número 1 (junto a la Alhóndiga vieja).

mero de Madrid por vender pan falso de peso.

Esta sentencia me parece justa, pero es leve, poco ejemplar. Cinco días de arresto en su casa y veinticinco pesetas de multa, no corregirán un abuso, llamémosle así, que proporcional a muchos pequeños comerciantes miles de pesetas de beneficio anuales.

Yo no he comprendido nunca porque no han de equipararse estos hechos a los delitos de estafa y robo que castiga más severamente el Código penal. El tahonero que me defrauda en el peso todos los días, en cinco o seis me roba un pan ni más ni menos que se lo robará a él el hombre que aprovechando un descuido lo toma del mostrador y huye. Con la diferencia a favor de éste que lo hace con mayor franqueza y mayor peligro.

Por eso reclamamos para tales hechos mayor severidad, no sólo en beneficio del público sino como garantía y protección a los comerciantes de buena fe—yo no lo dudo, son la mayoría—que sufren las consecuencias de una competencia tan ilícita como desleal.

MAX.

DE UN ALMERIENSE

## Conferencia del Sr. Acosta

Conclusión de la conferencia dada en Melilla por nuestro paisano el capitán del Cuerpo de Ingenieros don José María de Acosta y Tovar.

En tiempo de guerra

Cuanto somos, cuanto pesemos, se lo debemos a nuestra patria. ¿Qué extraño es que se lo ofrezcamos si, en momentos críticos, lo necesitamos? Vida y hacienda nos dice: vida y hacienda le pertenecen, y nosotros, como bien nacidos, estamos siempre dispuestos a restituir lo que la debemos, si ello fuese necesario.

El defender a la patria es, además de una ineludible obligación, un santo egoísmo, pues al luchar por ella defendemos nuestras familias, nuestros hogares, nuestros bienes, nuestra posición social, nuestros trabajos y nuestros afanes; defendemos el derecho de pasear por el extrajero con la frente alta, como pasearon siempre los españoles por el mundo, acompañados de la admiración y el respeto de todos, y no bajo las sonrisas burlescas y las miradas irónicas que inspiran fuera de su patria los naturales de países poco viriles que no las defendieron haciendo de sus pechos escudos en que se estrellasen todos los ataques; defendemos nuestra independencia y libre albedrío, y el no vivir aherrojados por las cadenas de la esclavitud bajo la férula de un dominador despótico; defendemos el no volver en la triste y desairada situación de vivir como extraños en nuestra propia casa; defendemos el santo legado que recibimos de nuestros padres, para que lo transmitiésemos a nuestros hijos sin mengua, menoscabo, ni mácula de deshonor, el solar patrio que regaron con su sangre y que encierra sus sagradas cenizas; defen-

demo el poder decir, sin que el rubor tina nuestro rostro: «Somos españoles!» ¡Al defender a la patria se defienden tantas cosas!...

En tiempo de paz

Pero si en momentos de peligro, cuando el patriotismo se exalta, vibrantes de entusiasmo y llenos de coraje, estamos dispuestos a los mayores heroísmos y abnegaciones para servir a nuestra amada patria, no es este sólo nuestro único deber para con ella: la debemos también la oscura y silenciosa misión de hacer patria durante la paz.

No olvidemos que ahora las batallas se ganan en la paz que precede a las guerras. De la preparación militar del ejército y del país, de la situación económica de éste, de su crédito y de su capacidad industrial, depende hoy tanto el éxito de las guerra como del espíritu y moral de sus hijos.

Laboremus, trabajemos con fe y tesón en la paz para el engrandecimiento de nuestra patria, dotándola de cuantos elementos, de cuantos factores integran el triunfo en los combates.

El sacerdote en el púlpito, el maestro en la escuela, el profesor en la cátedra, el militar en el cuartel, el magistrado en estrados, el ingeniero en la fábrica y en la obra, el artista en su estudio, el dramaturgo en el teatro, el publicista en el libro y en el periódico, el operario en el taller, el agricultor en el campo; todos pueden y deben hacer patria. Y para esta labor sublime nada es despreciable, ni inútil: la herramienta del obrero, la pluma del escritor, la concepción del pensador, el proyecto del constructor, la ley regeneradora del estadista; todo debe unirse en un común y poderoso esfuerzo que dé como resultado el engrandecimiento de nuestra madre patria.

¿Creéis, por ventura, que las naciones que se encuentran en el apogeo de su gloria y de su poderío, llegaron a éste por el solo esfuerzo de una docena de inteligencias privilegiadas, a quienes el azar confió los destinos de sus pueblos? No. Esta situación próspera y envidiable es la resultante magna de millones de diminutos, de individuales esfuerzos, dirigidos en la misma dirección y sentido, en el del engrandecimiento de la patria. Es la labor firme y continuada de generaciones de trabajadores y luchadores. Y aquellas mentes preclaras, faros del pensamiento humano, nacen siempre, brotan, podría decirse, cuando los pueblos, con su labor, con su esfuerzo, con su trabajo, se han hecho dignos y acreedores de tal galardón. Es como el premio que Dios envía, para que aquellas corrientes de esfuerzos y trabajos no queden baldías y sean encauzadas y conducidas al perfeccionamiento de la humanidad y a un grado más elevado de su filiación y cultura.

Por esto yo os rogaría, si mi pobre ruego tuviese alguna influencia sobre vosotros, que cuando en un mañana próximo, cumplido el honroso compromiso militar, volváis a vuestros campos, a vuestros talleres, a vuestras fábricas, al trabajo, en una palabra, pongáis en la cotidiana tarea un



SULFATO DE COBRE

de la mejor calidad 98.99 por ciento, garantizado. Se acaba de recibir una partida en la

Casa Ferrera

Aguilar Martell, esquina a Martinez Campos.

pensamiento de amor a la patria, que este excelso amor espiritualizará la prosaica labor y la hará menos penosa, si es manual, y menos premiosa, si es inteligente; y veáis en vuestros trabajos, no solamente un medio de proporcionarnos la subsistencia, sino también de cooperar al engrandecimiento de la madre patria y de legársela a vuestros hijos poderosa, independiente y rica, emporio de toda grandeza, cimentada en el trabajo de todos, y en los labios de vuestros hijos florecerá una bendición más para vuestra alma.

La guerra actual es uno de los acontecimientos más trascendentales que han ocurrido en la historia de la humanidad. Ella ha derrotado muchos falsos ídolos. Ella ha hecho quebrar muchos valores ficticios, que se cotizaban como reales en el mundo intelectual. Con ella acaba, sin duda, la era histórica presente, y empieza una nueva. En esta nueva era, otras luchas y otras guerras se sucederán. Laboremus para que nuestra patria esté preparada y no la sorprendan los acontecimientos, que si esta guerra presente nos cogió, afortunadamente, de espectadores, no con todas sucederá lo mismo; pensemos que vivimos en este y no en otro planeta, y que la situación que ocupamos en él ha de despertar forzosamente muchas codicias. Desterremos esa literatura decadente que es toda negación, pesimismo y desaliento. Hagamos, por el contrario, labor de afirmación, de optimismo, de unión y de confianza en nosotros mismos. Lejos de cerrar el sepulcro del Cid, como ha dicho un pensador moderno, abrámosle, que si él ganó batallas después de muerto, quizás nos ayude también a salir victoriosos en esta contienda que estamos dispuestos a empeñar por la España futura. No reneguemos de nuestras glorias pretéritas: exaltemoslas, por el contrario; con ello se robustecerá el Ideal Patria, que es el único que puede salvarnos en horas de crisis y angustias.

Invocación a España

¡Mirad a España! Arrogante y bella matrona que traspuso ya los umbrales de la edad madura, después de una exuberante y loca juventud, pero que firme y erguida lleva sin desdoro el peso de los años. Fué rica, hoy es pobre; pero la pobreza no logró empañar los nobles timbres de su blasón. Fué poderosa, ahora no lo es; pero al ver su altivez nadie diría dejó de serlo. Fué grande, hoy es pequeña; pero, recogida en sí misma, ha depurado aún más las características de su raza: la caballería y la hidalguía. Sus pendones victoriosos atravesaron el mundo en todas direcciones. Sus caudillos heroicos conquistaron pueblos para su grandeza y coronas de mirto y laurel para su historia. Las estelas de sus naves escribieron páginas épicas en todos los mares conocidos. Los monarcas más grandes y orgullosos inclinaron ante ella sus testas coronadas, implorando mercedes y alianzas. Tuvo doctores y místicos que iluminaron el mundo con el resplandor de su fé. Sus escritores y poetas dieron un siglo de oro a la literatura patria. Tuvo, entre otros, un príncipe de los ingenios, un inmortal Cervantes, cuya gloria se agiganta cada vez más con el tiempo. Tuvo vates y trovadores que entonaron himnos a su poderío y magnificencia, y cantaron en loas las hazañas de sus valerosos hijos. Artistas que por derecho propio tienen esculpidos sus nombres con caracteres de oro en el templo de la inmortalidad. Desprendida y generosa, empuñó un día las alhajas de su corona para entregar su producto a un loco que descubrió un mundo. Con la espada de sus conquistadores y la cruz de sus misioneros abrió los ojos a la luz de la fé a pueblos que vivían en la idolatría y la ignorancia. Ella detuvo por primera vez el raudal y majestuosos vuelo de las águilas imperiales de Napoleón, que en carrera de triunfos habían atravesado Europa, y abatidas y maltrechas las expulsó de su solar, haciéndoles comprender, aunque tarde para ellas, que si abusando de su confianza pudieron entrar por falacia, ella se basta para arrojar con violencia de su casa a quien, entrando como amigo, quiere obrar como dueño. De sus entrañas fecun-

das nacieron hijos, hoy emancipados, constituyendo multitud de repúblicas americanas, cuyos himnos de alabanza a la madre generosa llegan a través del Océano, y a los que, pródiga, dejó el precioso legado de su rica habla castellana. ¡Esta fué y esta es España!

Querida madre nuestra! Hoy nos reunimos en este recinto un puñado de hijos tuyos, consagrados a esa honrosa religión del deber que es el Ejército, para cantar tus glorias; y con el corazón henchido de esperanza y gozo renovamos la promesa, que tantas veces hicimos, de tener fé ciega en tus gloriosos destinos, de reverenciarte y encomiarte en todo lugar y tiempo, de adorarte con frenesí, de trabajar sin descanso por tu engrandecimiento, de velar, por tu immaculado honor, que es el nuestro de españoles, y de sacrificar en aras tuyas nuestras vidas y fortunas, si llegase la hora suprema en que tu existencia peligrase o en que tuviésemos que vengar un ultraje infundido a tu limpio honor, mientras que de nuestros labios saldría un entusiasta ¡Viva España!

¡Vaya una... gracia!

Rotura de faroles. — Muñitas al autor y a dos autoridades. Es el caso, que en la madrugada de ayer, se le ocurrió a un conductor de coches de alquiler, llamado Alonso Ramirez, romper los faroles que encontraba al paso, porque así lo dispuso la borrachera que llevaba encima. Cruzó conduciendo su vehículo por la caile de la Almedina, y se entretuvo en enganchar con el lámparo los faroles del alumbrado público que halló a su paso, y como es natural, formando además el correspondiente escándalo. Final de la gracia; que el tal Alonso rompió cinco faroles, pero otro final, que a las pocas horas fué denunciado ante el Alcalde.

Movimiento marítimo

Día 18. Entrados. Vapor «Aznafarache», de Málaga, con carga y pasajeros. Idem «Arechondo», con carbón, de arribada. Idem «Tintoré», de Salobreña, con carga general. Idem «Cabo San Sebastián», de Málaga, con idem. Bergantín goleta «Pedro Matute», de Adra, con carbón.

Despachados. Vapor inglés «Ridley», para Middlesbrough, con mineral de hierro. Idem «Tintoré», para Cartagena, con carga y pasajeros. Idem «Cabo San Sebastián», para Cartagena, con idem idem. Idem «Aznafarache», para Cartagena, con idem idem.

El médico y el maestro

El médico de El Pobo ha sido condenado a catorce años de presidio. Todos conocéis su delito. No le preguntan sus haberes. El alcalde del pueblo, lejos de facilitarle el cobro de aquella ingrata deuda, obstinose en la negativa y llegó a hacer escarnio de los apuros del facultativo. La dignidad exasperada desencadenó la tragedia. El Tribunal popular, que tan benévolo suele mostrarse con los matadores de mujeres, ha arrojado sobre este hombre, que obró atropelladamente en defensa de su honor y del pan de los suyos, todo el peso abrumador de la ley. Al asesino de una desgraciada muchacha cuya debilidad hiciera presa la cobarde fiera del matador, se le rodea de cierta aureola novelesca,

y a su repugnante delito se le da el bello nombre de crimen pasional.

El médico de El Pobo ha sido menos afortunado. Su delito careció de aquellas condiciones externas de sentimentalidad teatral que tanta mella hacen en la sensibilidad del Jurado; y el señor Alegre, si Dios no lo remedia, verá extinguirse su vida en un presidio, entre delincuentes profesionales y empedernidos.

El hecho se presta a consideraciones amargas. Las gentes que viven en las ciudades no se percatan de la virtud y mansedumbre que requiere la profesión de médico en los pequeños centros rurales. El joven licenciado que, después de muchos años de estudios y desvelos, sale de la Facultad con el cerebro lleno de ideas y nobles inquietudes y el corazón henchido de amor a su carrera, presto ve naufragar sus ilusiones, si su vocación o la tiranía de las circunstancias le llevan a solicitar la plaza de médico titular de un pueblo.

¿Ciencia allí, iniciativas, anhelos renovadores? ¡Pobre lluso! Presto tropezará con el saludador con el curandero, con el alféitar, que eruirán ante él osadamente sus emulaciones profesionales. Si pretende arrancar la careta a los impostores que invaden y devastan su esfera de acción, la muchedumbre, en cuya ingenuidad y buena fe tal vez confió el neófito, se revolverá, atada y amenazadora, en defensa de las arcaicas costumbres. Si vuelve sus ojos a la exigua minoría que maneja a aquel rebaño, el médico hallará una sonrisa ambigua en los labios del cacique, una sonrisa escéptica, irónica, abrumadora, que quiere decir: «Así vivimos muy bien. Y tú, si quieres vivir también, has de ser uno más en el pueblo. Déjate de puritanismos, ayúdanme en las elecciones y verás que muy pronto marchan tus asuntos.»

La rutina satura el ambiente, oxida la sensibilidad, limita angustiosamente el horizonte. Y el médico, que no halla comunicación espiritual, ni aliento para sus ilusiones, ni cenit para sus ojos, se ve en el caso de optar en un dilema inexorable: o abandona el pueblo, o se queda allí, renunciando a todas sus noblezas, para ser un jaramago más en aquella selva de incivilidad.

El médico no es en un pueblo el hombre culto, el espíritu selecto que goza de autoridad y prestigio entre la multitud. Por el contrario, el pueblo lo considera como un servidor a quien paga y le mira como a un enemigo que le explota. Su habilidad profesional le expone a bárbaras agresiones, colectivas algunas veces. Por otra parte, la ignorancia es tanta y tan menguado el concepto que aquellas gentes, tienen de las profesiones liberales, que el médico, por extremado que sea su celo, no logrará que dejen de considerarle como a un parásito que se lleva sin esfuerzo alguno el dinero del vecindario.

En ambiente tal, el médico propende, naturalmente, a reaccionar contra el medio. Estímulos del propio decoro e impulsos de humanitarismo le inducen a afirmar su superioridad sobre la masa, al mismo tiempo que le llevan al noble intento de luchar contra la ignorancia colectiva. Pero allí está el cacique del lugarejo, que impedirá esta obra de saneamiento moral y de elevación de cultura. El cacique es emanación del ambiente. Además, conoce que en la ignorancia de los otros está la fuerza. El cacique no consentirá que nadie ostente su independencia, con detrimento de los fueros ajenos a su condición de amo y señor del rebaño. Y si el médico insiste en sus arrogancias, el cacique, con su sonrisa ambigua, negará a aquél sus haberes (y la sal y el fuego, si fuese menester), y el médico no podrá alzarse contra esta arbitrariedad que le priva de sus medios de vida, porque detrás del cacique están el gobernador y el diputado del distrito, y detrás de éstos se halla el ministro, y ya no hay más que eslabones en la cadena.

De esta manera, el médico, que debiera ser elemento propulsor de la actividad espiritual del pueblo, puede llegar a convertirse en instrumento ciego del cacique o a someterse a las veleidades y concupiscencias de un hombre inculto y sordido que se permite el placer de uncir un paria de levita a la tosca carreta de su vanidad.

Lo que decimos del médico pudiera aplicarse también al maestro. De algún tiempo a esta parte, la situación del magisterio ha cambiado en beneficio de esta honrada clase. Mas todavía queda mucho margen a los desafueros del cacique, cuya omnipotencia en la localidad da eficacia en las alturas a sus arbitrarios actos.

Aquel admirable proyecto de Administración local que llevó a las Cortes el señor Maura hubiera logrado desarraigar esos vicios de la organización política de España. Si el proyecto hubiera llegado a ser ley, el caciquismo habría muerto en España, y los municipios rurales comenzarían hoy a desentumecerse, orientando su rumbo hacia una prosperidad cierta.

El médico y el maestro, en los pequeños centros de población, son los sacerdotes de la cultura. Allanar el camino a su obra civilizadora es misión indeclinable de los gobiernos.

L. A.

Seguros ACCIDENTES, INCENDIOS, ROBOS Y MUERTE DE GANADO.

Teodoro Fernández Baja de Reyes Católicos, número 7

Amor sin esperanza.

(De nuestra colaboración)

Al pie de un manso arroyuelo sentada una niña estaba, contemplando la corriente de sus cristalinas aguas.

De vez en cuando, un suspiro de su tierno pecho exhala y sus hechiceros ojos, velados por tristes lágrimas, con expresión de amargura al firmamento levanta.

«Por qué dice—esta pasión destruye mi dulce calma sin que mitigue mi pena la más mínima esperanza?»

Yo, feliz en este valle horas enteras pasaba ya cogiendo mariposas, ya haciendo bellas guirnaldas con las matizadas flores que a mi paso se inclinaban rindiéndome su belleza y dándome su fragancia.

Entonces del ruiseñor los gorgoros escuchaba cuando sus tiernos amores le repetía a su amada; más hoy ni flores ni pájaros encantos le dan al alma que solo amarguras siente la que ama sin esperanza.

¡Quién apagar hoy pudiera esta fuego que me abrasa para que el pecho tranquilo cobrara su dulce calma!

Volved noches apacibles; volved alegres mañanas; volved horas de ventura en que tranquila gozaba las infabes delicias que hoy el amor me arrebató.

Más es en vano mi anhelo y son en vano mis ansias, que tarde o nunca en la vida se vuelve a gozar de calma si una vez esta se pierde por una pasión tirana y a veces es preferible, si la vida es desgraciada, perder la triste existencia al amar sin esperanza.

Angel Palanques.

A las señoras Corsetería LA SULTANA

Dentro de breves días, se abrirá al público, en el Paseo del Príncipe, 23, un establecimiento de corsets, de una renombrada corsetería Catalana.

DESEMBARRANCADO.

El «Arechondo», salvado.

Ha entrado en este puerto y hállase fondeado en el dique de Poniente, el vapor «Arechondo», de la matrícula de Bilbao.

Este buque, según publicamos, fué el que debido a la densa niebla que reinaba el viernes pasado, le obligó a embarrancar en el sitio conocido por Culo de Perro, cerca de Guardias Viejas.

El «Arechondo», después de haber transportado unas seiscientas toneladas del carbón que llevaba a los veleros «Juan Indalecio» y «Pedro Matute», y proceder el «Balos» a sus maniobras, salió del sitio en que se hallaba empotrado. El buque entró en puerto sin ningún auxilio.

Ni el casco ni las máquinas han sufrido averías.

En comenzado los trabajos para introducir el carbón, y acaso mañana salga con rumbo a Génova.

Con motivo del siniestro, ha llegado a Almería el gerente de la Argosteña de Navegación, don Evencio Cortina.

Rogad a Dios en caridad por el alma de DON ARTURO AQUINO CUENCA,

que falleció en la ciudad de Buenos Aires el día 20 de Abril de 1914, a los 24 años de edad.

R. I. P.

Su desconsolada madre doña Josefa Cuenca Morales; hermanos don Nicolás y don Manuel; prima señorita Leontina Cuenca, primos y demás familia.

RUEGAN a sus amigos encomienden a Dios su alma y le tengan presente en sus oraciones.

NOTAS UTILES

Beneficencia

En los establecimientos benéficos existían hasta ayer: Hospital: varones, 77; hembras, 63. Hospicio, 104 y 171; expositos, 13 y 5; Manicomio: 102 y 75. Total, 674.

Hospita provincial.

Médico: don Eduardo Pérez Cano. Practicante: don Pedro Bonilla. Retén de 3 a 5: practicante don Manuel Pérez Tristán.

Movimiento carcelario.

Ha sido puesto en libertad: Gerardo Nessor. Quedaban reclusos hasta ayer, 46 hombres y 2 mujeres. Total 48.

MATRIZ

CURA SIN OPERAR, cáncer, tumores, puzadas horribles, flujo sangre, llagas, congestión, irritación con dolor serdo en las caderas y vientre, flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan la esterilidad y la propensión al aborto, descenso, etc. Las señoras deben cuidarse del más ligero sintoma en su matriz para evitar graves males; al principio todo se cura fácilmente. Fenómenos del EMBARAZO, parto y sobrepeso. Aplicación del tratamiento Rohgegel, en la ESTERILIDAD, con resultado positivo en el 98 por 100 de los casos, no habiendo lesión grave irremediable. Dirigirse con detalles a la CLINICA MATEOS, Arenal, 1, MADRID, Consulta gratis y por carta.

De venta, principales farmacias.

COMUNICADO

Sr. Dr. DE LA CRÓNICA MERIDIONAL. Muy distinguido señor mío y amigo: Le estimaré si sirva pensar el honor de la hospitalidad en su culto dírlo a las líneas que me permito remitirle. Muy reconocido a sus reiteradas bondades, le estrecha la mano. José G. Maillana.

Es mi deseo más vivo y más sincero, hacer público que, al solicitar del Excmo. Ayuntamiento una indemnización por mis trabajos durante los dos primeros meses del corriente año, lo hice sobre la base de una fórmula propuesta por mí y aceptada por el señor Alcalde Presidente de la Excmo. Corporación municipal, para que se me abonase una cantidad sin importancia de la que soy acreedor (247 pesetas) que por omisión, no fué incluida en el presupuesto de resultados correspondiente al año 1915.

Trato pues, de resacirme de gastos suplidos, sin esperar hasta el año de 1.917, importándome mucho hacer público, que no he pretendido solicitar servicios inspirado en un ruin afán de lucro, toda vez que, por los 48 días invertidos en la dirección de las operaciones de poda en el arbolado público durante el pasado año de 1915, nada cobré, siendo lo natural haber suscrito una minuta de 17 50 por día, mínimum de mis derechos, lo que hubiera supuesto la suma de 840 pesetas; debiendo hacer presente, que supliqué al señor Durbán, entonces Alcalde, no se preocupase de mis honorarios, pues suponía para mí una gran satisfacción, poder ser útil, siquiera fuera modestamente, a una ciudad que en todo momento se me mostró tan pródiga en consideraciones y en afectos.

El proyecto de arbolado lo evaluo en 4 000 pesetas, ascendiendo los gastos materiales ocurridos con motivo del mismo, a 625.

Para pago de mi trabajo, acordó

indemnizásemme con 500 pesetas, afectas del descuento consiguiente, lo que acepté sin el menor reparo.

He recibido a cuenta la cantidad de 247 pesetas y reclamaba otro tanto exclusivamente.

Creo explicada mi respetuosa demanda, y patente la rectitud de mi conducta, declarando, que en lo sucesivo, ni reclamaré, ni aceptaré cantidad alguna que con el proyecto de arbolado, ni cualesquier clase de servicios que con el mismo se relacionen tratasen de reconocerse.

José G. Maillana.

Almería 13 de Abril de 1916.

Fotografías con marco

Hemos recibido una colección de ampliaciones fotográficas, con marco, trabajo confeccionado en Madrid en los talleres de don José Luque Nestal.

Los señores abonados que nos tienen hechos encargos, pueden recogerlos en esta Administración, de 10 a 1 y de 4 a 7 de la tarde.

Juzgado municipal

DIA 18.

Nacimientos.

Emilia Capulino García y Manuel Martínez Gómez.

Defunciones.

Juana Gutierrez Perales.

Casamientos

Eduardo Rojas Franco con Manuela Castro Morales y José Sánchez Clemente con Enriqueta Pérez Rodríguez.



NOTAS TAURINAS.

Ya está ultimado el cartel de abono de Madrid. Anuncia veinte ganaderías y dieciocho diestros. Hélos aquí:

Gaona, Posada, Luis Freg; Alcalaño, Celita, Martín Vázquez, Manolete, Paco Madrid, Torquillo, Gallito (Rafael y Pepe) Belmonte, Malla, Martí Flores, Algebeño II, Bombita (Manolo), Saleri II y Bailesteros.

En la corrida de Pascua de Resurrección (domingo 23), alternarán Celita, Martín Vázquez y García Malla, despachando ganado de Aleas.

Recordamos a los aficionados, que en Sevilla se celebrarán los días 23, 28, 29 y 30 del actual, corridas de toros, en la que tomarán parte los célebres diestros Vicente Pastor, Rodolfo Gaona, José Gómez (Gallito) y Juan Belmonte.

El ganado será de Muruve, Santa Coloma, Gamero Cívico, Miura y Anastasio Martín.

El cartel no puede ser de más atracción.

Como estamos conformes con el compañero «D. P. Pito», redactor taurino del Noticiero Granadino, copiamos lo siguiente que dice al hablar de la caída del novillero Carpio, en la plaza de Madrid:

«Es imposible. Para revelarse fenómeno sin contratiempo de la piel, precisan materiales a propósito. Toros manejables, novillos noblejones, no esos torozos de cinco años cumplidos, poderosos y con cuernos como bisontes, que le echan para prueba a esos muchachos principiantes e inexpertos, que avaros del halago colectivo y de billete, lo entregan todo.

En cambio, los reyes del toro,



se las entienden con bichos con-

Los párvulos en la escuela tau-

CHAQUETILLA.

EL CAPRICHIO.

Modista de sombreros para señora

Viajeros.

Ayer marchó a Madrid el Presi-

SEMANA SANTA

Espanadas de pescada y salmón

GACETILLAS

Visita de Cárcelos

Esta mañana tendrá lugar la vi-

Gitanos detenidos

Han sido detenidos por la Guar-

Vinagre de yema.

Muy bueno, lo vende el café

Pastoreo abusivo

La benemérita ha denunciado al

Renovación de nichos.

El plazo fijado de 30 días por el

Contra un matrimonio.

Hallándose durmiendo con su

Fallecimiento

Anoche a las diez falleció, casi

Entre las numerosas personas

Presentación.

Por este Gobierno militar se in-

Golfos a sus destinos.

Se ha ordenado la conducción

Antonio Fernández Pérez (a) G-

Alumno aprobado.

Ha sido aprobado en el ejer-

Los Hipofosfatos Salud

curan con éxito seguro la anemia,

Enlace futuro.

Ha sido pedida la mano de la

La boda se verificará en breve.

Una joven,

perfectamente instruida, se ofrece

Conde de Villamonte

Ayer se recibieron noticias en

Gran sombrerería

de señoras y niños.—Bulevar 51.

Los envases vistosos en que se

SECCION RELIGIOSA

SANTOS PARA HOY.—Stos. Tinión,

PARA MAÑANA.—Sta. Inés de

CULTOS.—En la Catedral se ce-

Bañerías de Alhama de Granada

Para madera en tablonos

Compañía Transatlántica de Barcelona

Vapores correos españoles.

REINA VICTORIA EUGENIA

La Serrinera Catalana

TELEGRAMAS

Informes de la guerra

Otras noticias.

Para Senadores

Incendio

Declaraciones de Romanones

Reuniones

Junta del Censo

Concesiones

La crisis

Homicidios--Suicidio

Minoría conservadora

Un banquete

El mejor remedio

Torpedero hundido

Nuestro clima.

MANANA.

Termómetro seco. . . . . 16.5

TARDE.

Termómetro seco. . . . . 18

Bolsa

4 por 100 interior. . . . . 74.05

Consejo de Fomento

Hoy ha celebrado sesión el Con-

Un banquete

Una comisión que se encuentra

Minoría conservadora

El señor Dato ha anunciado que

Homicidios--Suicidio

Participan de Santa Cruz de

La crisis

Han persistido hoy en los cír-

Concesiones

Se da como seguro que al se-

Junta del Censo

Se ha reunido hoy la Junta del

Reuniones

La reunión de las mayorías en

La crisis

Han persistido hoy en los cír-

Concesiones

Se da como seguro que al se-

Junta del Censo

Se ha reunido hoy la Junta del

Reuniones

La reunión de las mayorías en

Los conservadores tienen pro-

Senadores conservadores

El diario «La Epoca» publica en

De Barcelona.

Comunican esta noche desde

Al llegar hoy el expreso de Ma-

Momentos después se recibió un

—Con motivo del despido de

—Han llegado hoy 74 supervi-

Captura.--Victoria.

A última hora se ha recibido un

—Con motivo del despido de

Libras esterlinas oro

El 18 de Abril de 1916

PAGARON A PESETAS 25.25

Sociedad Anónima Romero

A. Ramirez Sanchez.

Médico especialista en las en-

Horas de consulta: de 10 a 12

Actas--Luchas

Se han enviado nuevas actas

Llegó el jefe de los radicales

El señor Giner de los Rios se

Mañana regresará a Madrid el

Participan de Lisboa que ha

Hoy ha celebrado sesión el Con-

Acordó protestar ante el Gobier-

Un banquete

Una comisión que se encuentra

Asistieron también los señores

Minoría conservadora

El señor Dato ha anunciado que

Homicidios--Suicidio

Participan de Santa Cruz de

La crisis

Han persistido hoy en los cír-

Concesiones

Se da como seguro que al se-

Junta del Censo

Reuniones

PERDEN.

LA ELEGANCIA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE CALZADO

JUAN MORENO GALLEGO

PASEO DEL PRINCIPE, 19

En este acreditado y bien surtido

Precio fijo.--Ventas al contado

Emilio Ferrera y hermano.

Gran Establecimiento de Ferrería.



# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.  
FUNDADO EN 1860

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería, un mes. . . .	ptas. 1'50
Provincia, trimestre . . .	id. 5'00
Extranjero idem . . . .	id. 10'00

Anuncios: 40 céntimos de peseta línea en primera plana; 20 en tercera y 10 en cuarta: Para los suscriptores la mitad,

Las esquelas de defunción y aniversario se admiten hasta las cuatro de la mañana.

# COMPANIA COLONIAL

Casa fundada en 1854

Indiscutible superioridad en Chocolates, Cafés molidos y en grano, tes y Tapiocas.

## EL VERDADERO JARABE PAGLIANO

el mejor depurativo y refrescante de la sangre, del Prof. ERNESTO PAGLIANO. Nápoles - Galata S. Marco, 4  
NB. Para pedidos, instrucciones y cartas, dirigirse DIRECTAMENTE á nosotros, en Nápoles, ó á nuestros revendedores autorizados.

INSCRIPTO EN LA FARMACOPEA OFICIAL DEL REINO DE ITALIA  
Premiado con medalla de oro en las grandes Exposiciones Internacionales de Milán 1896 - Buenos Aires 1910

LÍQUIDO, EN POLVO Y EN TABLETAS COMPRIMIDAS (FILDORAS)  
**ÓPTIMA CURACIÓN DE OTOÑO Y PRIMAVERA**  
beneficia siempre si es hecha con nuestro legítimo producto  
Nuestra especialidad está en uso, se conoce y se aprecia altamente en todo el mundo. — Pedir siempre PRECISAMENTE nuestra marca en rubio, azul y oro legalmente depositada. Rehusar las falsificaciones, que se venden baratas y son muy dañosas á la salud.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

52 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERÍA:

SALVADOR ROMERO Y HERMANO, PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

## Balneario de TOLOX.

Provincia de Málaga

Manantial azoído radioactivo.

Cura las enfermedades de las vías respiratorias. Especial para los catarrros. No se admiten enfermos de tisis ni tuberculosis.

Instalación completa de Inhalaciones Difusas o húmedas, Pulverizaciones y Duchas nasales.

Temporadas Oficiales: 1.º de Mayo al 30 de Junio y del 1.º de Septiembre al 31 de Octubre.

Pídanse folletos del Balneario a su propietario don Manuel del Río y del Río en Tolox.

Único Depósito de estas aguas embotelladas: Casa de don Juan Torres Riveras, Granada 61 2.º Málaga.

Se recomienda la «Fonda del Campo» por higiene y proximidad al Balneario. Hay mesa redonda y laterales. Luz Eléctrica en todas las habitaciones. Capilla pública.

Ferrocarril directo de Málaga a Coin.

## Angelos Escobar.

CORSETERA

construye «fajas medicinales para el descenso de la matriz», con aparatos para las relajaciones de ingle y ombligo y fajas corsés para reducción del vientre.

Aparatos para torceduras de la columna vertebral.

Corsés rectos desde 10 pesetas en adelante.

Se vende el artículo del corsé, Paseo del Príncipe 40.

## BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos a 25'25 por 100 anual

Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Príncipe, 10

Servicio directo, sin escalas, para pasajeros y carga entre Barcelona, Almería y Melilla, por el vapor



VELARDE

Salidas de Barcelona, los miércoles.

Salidas de Almería, los sábados.

Salidas de Melilla, los martes.

Salidas de Almería, los miércoles.

Llegadas a Almería, los viernes.

a Melilla, los domingos, a Almería, los miércoles, y a Barcelona, los sábados.

Consignatarios en Barcelona: señores Domenech y Cert Hermanos, Paseo Colón, 17, y Merced, 20.

Consignatarios en Melilla: señores David J. Melul, Sucesores Melul y Levy.

Consignatarios en Almería: señores Verdejo Hermanos, Paseo

del Malecón número 26.

Nota.—Este vapor tiene establecida en Almería una Agencia de reexpediciones para hacer seguir a Barcelona y Melilla las mercancías que se reciban del interior, o viceversa.

Otra.—Los jefes de las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Consignatario de este vapor en Almería para que se reserve pasaje a Barcelona y a Melilla a los señores viajeros que lo soliciten.

## Academia de Dibujo

Clase especial de dibujo para el ingreso en las academias militares, a cargo de don Antonio Bedmar.

Calle del Emir 1 (arco de la calle Real.)

ALMERIA Imp. de 'LA CRÓNICA MERIDIONAL'

## MATIAS LOPEZ

Chocolates y dulces.

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo, como superiores a todos los demás.

Sus Cafés, Dulces y Bombones son especialidad de esta casa.

Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

Fábricas: MADRID Y ESCORIAL

## Bodegas franco-españolas

LOGROÑO

VINOS - RIOJA

Depósito en Almería, don Gervasio Losana Andrés.

## Café nervino medicinal.

del doctor Morales MARCA REGISTRADA

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás estados nerviosos. Los males del estómago del niño y los de la infancia en general, curan infaliblemente. Buenas boticas 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes. La correspondencia, Carretas, 33 Madrid.

En Almería farmacia de Vivas Pérez.

SE VENDE una casa en la calle de Majadinos número 20, con siete habitaciones y patio. En ella informarán.